

PENDAHULUAN

Latar Belakang

Sektor pertanian sangat penting perannya sebagai sumber pendapatan yang utama bagi masyarakat. Umumnya para petani hanya memproduksi hasil pertaniannya untuk kebutuhan hidup mereka saja. Pendapatan petani berkaitan dengan faktor sosial ekonomi petani dan saat ini masalah yang serius karena banyaknya penduduk yang tinggal di desa bergerak di bidang pertanian khususnya tanaman padi. Faktor sosial ekonomi petani merupakan kondisi yang menjelaskan keadaan sosial yang dapat mendukung kegiatan usaha tani padi yang berasal dari lingkungan dan tumbuh dari kesadaran untuk memanfaatkan setiap input produksi semaksimal mungkin dengan harapan produksi dan pendapatan petani dapat maksimal. Sudarman (2001) pendapatan petani yang berasal dari hasil produksi diolah oleh masyarakat petani itu sendiri. Pengelolaan yang tidak baik dapat mengacu dan berakibat menurunnya kualitas sumber daya dan akhirnya berpengaruh kepada produksi pertanian itu sendiri dan pendapatan petani.

Peningkatan produksi dapat dilakukan dengan relokasi faktor-faktor produksi secara efisien sehingga di capai produksi yang optimal dan keuntungan yang cukup baik. Tingkat produksi dan pendapatan petani sangat berperan terhadap kehidupan petani memenuhi kebutuhan pangan dan meningkatkan kesejahteraan petani (Puslitbangtan, 2001)

Peningkatan produksi pertanian khususnya pada tanaman padi sawah merupakan salah satu cara pemerintah dalam membangun dan menuju pertanian yang baik dan sukses, hal ini dikarenakan sektor pertanian memegang peran penting sebagai sumber utama kehidupan bagi sebagian masyarakat petani. (Soeharto, 1990)

Aprilia (2011) untuk memperoleh pendapatan yang setara semua petani melakukan kegiatan dengan mengembangkan berbagai komoditas pertanian lainnya. Menurut Badan Pusat Statistik (2017) produksi dan luas lahan petani yang berada di Kabupaten Poso sebesar 36.656 hektar dan produksi padi sebanyak 96.557 ton. Produksi dan luas lahan didukung oleh jumlah keluarga petani padi sawah sebanyak 2.000. Hasil penelitian Managanta *et al* (2018) keluarga menjadi faktor utama untuk lebih giat lagi dalam melakukan usahatani. Petani tidak hanya dimotivasi oleh dimensi rasionalitas ekonomi seperti memaksakan produksi, pendapatan maupun keuntungan dan juga tidak dapat dijelaskan hanya mengacu pada budaya atau tradisi tapi dibangun oleh sistem kebutuhannya.

Salah satu komoditas pertanian adalah padi sawah karena padi merupakan salah satu kebutuhan pokok bagi masyarakat setempat. Komoditas ini tumbuh hampir diseluruh daerah yang ada di Indonesia. Karena pentingnya komoditas padi sawah sebagai makanan pokok bagi masyarakat untuk konsumsi sehari-hari (Yunastiti 2008). Dimanapun itu, khususnya daerah di mana saya tinggal yaitu Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten poso sebagian besar mayoritas masyarakat

memiliki pekerjaan sebagai petani, sehingga pendapatan masyarakat diperoleh dari hasil berusahatani. Pendapatan petani mempunyai hubungan dengan tingkat produksi, apabila produksi meningkat maka pendapatan petani cenderung meningkat, harga jual juga berpengaruh terhadap pendapatan dengan harga jual yang tinggi maka pendapatan petani akan meningkat. Tinggi rendahnya pendapatan dipengaruhi oleh produksi dan tingkat harga. Karena itu penelitian ini dilaksanakan agar dapat memaksimalkan serta meningkatkan hasil produksi serta pendapatan petani yang berada di wilayah Desa Kilo di Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso

Rumusan Masalah

Berdasarkan hasil dari latar belakang, maka yang menjadi pernyataan masalah adalah: pendapatan dan faktor-faktor yang memengaruhi produktifitas petani yang berada di wilayah Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso. Penulis merumuskan masalah (problem questions) yang akan di kaji sebagai berikut:

1. Bagaimana tingkat tingkat pendapatan petani padi sawah yang ada di Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso?
2. Faktor-faktor apa saja yang memengaruhi produksi padi sawah di Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso?

Tujuan Penelitian

Dari rumusan masalah dapat diuraikan, bahwa tujuan penelitian adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana tingkat produksi dan pendapatan petanipadi sawah di Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso
2. Faktor-faktor apa saja yang memengaruhi produksi dan pendapatan petani padi sawah di Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso.

Manfaat Penelitian

Dari penelitian ini dapat di harapkan dapat memberikan manfaat kepada berbagai pihak antara lain :

1. Menambah wawasan ilmu pengetahuan mengenai produksi di bidang bidang pertanian terhadap pendapatan petani yang ada di pedesaan
2. Sebagai bahan masukan pemerintah daerah untuk menentukan pengambilan kebijakan sector pertanian agar dapat meningkatkan hasil produksi serta pendapatan petani khususnya di Desa Kilo Kecamatan Poso Pesisir Utara Kabupaten Poso
3. Sebagai bahan informasi untuk penelitian yang akan dating khususnya mengenai produksi dan pendapatan petani yang ada di pedesaan.